
Conseil d'école du 24 juin 2011 
 

Présents : voir liste d'émargement. 

Excusés : Mme l'Inspectrice, Mmes Elkeria, Lainé, Riss, Ohrel et Dumas. 

 

M. Deyber, directeur, ouvre la séance à 18h05 en souhaitant la bienvenue aux personnes présentes. Un tour 

de table est organisé afin que chacun se présente. 

 

1)Approbation du compte rendu du conseil d'école du 11 mars 2011 : 

Ce compte rendu est approuvé à l'unanimité moins une abstention. 

 

2)Désignation des secrétaires de séance : 

M. Gabriel, pour les parents d'élèves, et M. Leclere, pour les enseignants, sont volontaires. 

 

3)Effectifs de l'école au 24 juin et prévisions pour la rentrée de septembre 2011 : 

Il est prévu de fermer une classe monolingue et d'ouvrir une classe bilingue à la rentrée. 

La répartition prévue serait la suivante : 

en bilingue : 1 CP, 1 CE1, 1 CE2, 1 CM1/CM2. 

En monolingue : 1 CP, 1 CP/CE1, 1 CE1, 1 CE1/CE2, 1 CE2/CM1, 1 CM1, 2CM2. 

Il est à noter que les effectifs fluctuent beaucoup en ce moment et qu'ils sont à la limite du seuil de 

réouverture de classe en monolingue. La situation est donc à suivre de près pour la rentrée. Les associations 

demeurent vigilantes et seront dans la capacité de réagir rapidement le cas échéant. 

 

4)Communication avec les parents : 

Les associations de parents souhaitent obtenir les adresses mails des parents afin de pouvoir les informer plus 

rapidement (kermesse, pédibus...). 

L'autorisation de communication de l'adresse personnelle aux associations de parents sera modifiée en ce 

sens pour la prochaine rentrée. Les associations souhaitent également que cet échange d’adresses mails 

puisse être utilisé, en classe, entre enseignant et parents d’élèves. 

 

5)Accueil périscolaire : 

Beaucoup de demandes ont été faites. Il a fallu appliquer les critères de sélection prévus par la M2A car il y a 

trop d'inscrits (140) pour la cantine et l’accueil du soir par rapport au nombre de places disponibles (84 à 

midi – 42 le soir). Certains enfants ne venant pas tous les jours, il a été possible de satisfaire le plus grand 

nombre de familles. 

Les locaux (à l'école Lyautey 2) ont été réaménagés avec du nouveau mobilier. 

La fête du périscolaire, sur le thème du cinéma, a eu lieu le 23 juin. Les parents d'élèves demandent qu'une 

réflexion soit menée pour jumeler cette fête à la kermesse de l'école l'an prochain. 

L'année de rodage se termine et a été riche d'enseignements : le fonctionnement de l'accueil périscolaire s'est 

beaucoup amélioré depuis le premier trimestre grâce à des échanges fructueux entre parents, enseignants et 

équipe d'animation. 

 

6)Vie de l'école : 

Le bilan du projet d'école est présenté par M. le directeur. 

 

Suite à l'accident dramatique rapporté par les médias d'un enfant isolé dans le couloir, des parents d'élèves se 

sont interrogés sur les pratiques de l'école par rapport à ce type de sanction.  Le directeur précise que si 

effectivement dans certaines classes, il arrive ponctuellement que l'enseignant isole un élève dans le couloir, 

ceci se fait toujours en gardant la porte ouverte afin de pouvoir exercer une surveillance sur l'élève isolé. 

Mais ce fait divers tragique pose également le problème des enfants qui se déplacent seuls dans l'école pour 

aller aux toilettes ou dans certaines classes en BCD. 

Un enseignant précise que certains enfants sont de plus en plus perturbateurs ou peu respectueux de 

l'autorité qu'il représente. Ces faits deviennent inquiétants car ils risquent d'entraîner des élèves 

influençables dans ce mauvais sens. 

 

7)Crédits scolaires : 

Il reste environ 5 000 euros dont 3 500 seront consacrés à l'achat de nouveaux manuels de mathématiques. 

(pour toutes les classes). 

Il faudra aussi remplacer des chaises et acheter un tableau mobile (pour une classe supplémentaire à double 



niveau). Il serait souhaitable d'avoir quelques tables inclinables pour des élèves suivis en posturologie. Ces 

investissements mobiliers peuvent-ils être pris en compte sur un autre budget que celui du fonctionnement de 

l'école ?  

 

8)Pédibus : 

Une journée test s'est déroulée avec succès le 31 mai. 4 lignes ont été testées : 

- Ligne 1 (Souris verte) :15 enfants en moyenne (20 enfants à 16h) 

- Ligne 2 (Grenouille-mandarine) : 7 enfants 

- Ligne 3 (Papillon rose) : 2 enfants 

- Ligne 4 (Mésange bleue) : 7 enfants 

 En raison de travaux importants rue de Bâle, la ligne de bus régulière (Soléa) a été suspendue. La ligne 1 du 

Pédibus, desservant ce quartier, a donc fonctionné quasiment tout le mois de juin grâce au dévouement de 

quelques parents bénévoles que le conseil d'école remercie. 

La mairie a apprécié cette initiative et souhaite l’encourager auprès des acteurs concernés, par exemple, par 

la publication éventuelle de plaquettes informatives. Des diplômes et des cadeaux seront remis aux enfants 

participants lors de la kermesse. 

Afin de pérenniser le Pédibus, les parents d’élèves qui ont initié le projet souhaitent que l’école reprenne le 

flambeau et porte à son tour le Pédibus dans le cadre d’un projet d’école. 

 

9)Sécurité aux abords de l'école : 

Ce sujet revenant à chaque séance du conseil d'école, les associations de parents d'élèves avaient monté un 

dossier regroupant plusieurs propositions et l'avaient présenté en mairie. 

Les élus et les services techniques concernés ont étudié le dossier et ont abouti à un projet présenté par M. 

Nemett, adjoint au maire : 

le sens de circulation sera inversé dans la partie de la rue de l'école devant Lyautey 1, 

la rue Lyautey sera mise en sens unique vers l'école, 

3 aires de dépose seront matérialisées au sol du côté de l'école, 

3 stops seront mis en place au carrefour rue de l'école – rue des Alliés. 

Les travaux seront effectués cet été et terminés avant la rentrée 2011. 

Une réunion d’information est prévue pour le 27/06/2011 à la mairie. 

Un cheminement piétonnier entre les écoles Lyautey 1 et 2 est prévu (dans 2 ou 3 ans) après démolition de la 

maison voisine de l'école de musique et aménagement d'un petit parc de stationnement. 

D'autre part, une liaison pour les piétons et les cyclistes, entre la rue des vignerons et la rue du collège, est en 

cours de réalisation et sera terminée pour la rentrée. Cette liaison permettra aux élèves de l'école Lyautey 

d'aller au COSEC (salle de sport) ou à la cantine dans un environnement plus sécurisé. 

Les services municipaux réfléchissent aussi à un statut spécifique pour certains de leurs employés afin de 

faire traverser les enfants aux abords de l'école tout en déchargeant partiellement la police municipale. Les 

associations approuvent la prise en compte de leurs demandes, souhaitent l’approfondissement de certains 

points évoqués et demeurent vigilants sur le changement de sens rue de l’école. Les travaux seront effectués 

pendant l’été. 

 

Kermesse du 25 juin : 

Mise en place des jeux à 8h30. 

Jeux de 9h30 à 11h30. 

Remise de récompenses pour les élèves ayant participé à la journée test du Pédibus 

Récompense pour le gagnant du concours de dessin sur le thème de la kermesse :   

  dessin imprimé sur des t-shirt et offerts aux 5 finalistes. 

Tombola gratuite à 11h30. 

Apéritif vers 11h45. 

Cette année, les mets apportés par les parents seront partagés gracieusement, seule la buvette sera payante, 

mais de l'eau et du sirop seront toujours fournis gratuitement aux enfants pendant les jeux. Une tombola 

gratuite sera instaurée lors de cette kermesse, permettant de faire gagner notamment des places d’entrées 

dans des musées ou parc, tee-shirt et livres. 

Les parents remercient les enseignants qui se sont investis pour la préparation de la kermesse, en particulier 

M. Deyber et M. Prézioso. 

 

 

M. le directeur lève la séance à 20h10 en souhaitant une bonne retraite à M. Boeglin dont c'était le dernier 

conseil d'école et invite les participants au verre de l'amitié. 


